

Solidarité

Un lieu de vie ouvert à tous

La Fraternité œuvre depuis bientôt cent ans auprès des personnes en grande précarité. Outre sa mission d'accueil d'urgence, l'association place le lien social et l'éducation populaire au cœur de son action.

Chaque matin, un « solidéj » est proposé aux personnes en difficulté qui passent la porte. « Il s'agit d'un petit déjeuner solidaire que nous préparons pour près de 230 personnes chaque année », explique Pierre Lepetit, président de la Fraternité. Les « solidéj » sont aussi l'occasion pour les personnes accueillies de prendre une douche, d'accéder à internet, de bénéficier d'une aide administrative ou de se rendre à la permanence santé.

Remettre les gens debout

« Nous ne proposons pas seulement un accueil d'urgence, nous offrons aux plus démunis un lieu de vie et de partage. Nous construisons du lien social en organisant par exemple des moments conviviaux. » Ici, chacun participe à la vie de l'association. Les accueillis sont aussi des bénévoles. « Notre objectif est de remettre les gens debout, les aider à se réinsérer. »

Apprendre et découvrir

La Fraternité défend l'éducation populaire et cultive la solidarité. Elle propose des activités culturelles, sportives et de loisirs. Claire Parichon, femme-orchestre de l'association, coordonne ces activités. Elle travaille en lien avec les associations locales et assure la mise en œuvre du projet global de la Fraternité.

« L'accès à la culture est un axe important de notre action. Un partenariat avec le festival Zone Portuaire, par exemple, a permis à une quinzaine de personnes d'assister à des séances de cinéma. Les activités évoluent en fonction des proposi-



▲ La nouvelle cuisine permettra de proposer aux accueillis des ateliers culinaires pour apprendre à mieux manger.

tions de nos partenaires ou à la demande d'un bénévole. Il peut s'agir d'une activité cirque ou de sophrologie » détaille Claire Parichon.

Des activités autour de l'apprentissage sont également au programme.

« Nous accueillons entre 150 et 200 réfugiés et demandeurs d'asile auxquels nous proposons des cours de français. »

► Visite des locaux de la Fraternité avec, de gauche à droite : Claire Parichon, Pierre Lepetit, Dominique Trigodet - adjointe au maire chargée des solidarités et des services publics locaux - et Benoît Ferrandon, directeur général adjoint solidarités et citoyenneté.

Des espaces rénovés

Les locaux de la Fraternité, installés au 1, rue de l'île de France à Saint-Nazaire, ont fait l'objet au printemps dernier de travaux de rénovation financés par la Ville de Saint-Nazaire. La cuisine, entièrement refaite, permet la confection des petits déjeuners. Les locaux ont également été dotés de quatre douches, dont une réservée aux femmes, et d'un service laverie composé de deux machines à laver et deux sèche-linge.

